

## SPD-Ortsverein Hochdahl

Irene-Nett-Weg 14

40699 Erkrath

Tel.: 02104/804151

Herrn  
Ministerpräsident  
Dr. Jürgen Rüttgers  
-persönlich-  
Stadttor 1

01.08.07

40219 Düsseldorf

### **Projekt CO-Pipeline muss Chefsache werden**

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident Dr. Rüttgers,

während Ihrer Sommertour durch den Kreis Mettmann im Juni 2007 wurden Ihnen von den Bürgerinitiativen gegen den Bau der CO-Pipeline der Fa. Bayer 17 667 Unterschriften übergeben. Eine Reaktion Ihrerseits auf die Proteste der Bürgerinnen und Bürger ist bis heute unterblieben.

Es ist längst überfällig, dass Sie das **Pipelineprojekt zur Chefsache** erklären, denn die Erklärungen der Bezirksregierung und der Fa. Bayer, die Pipeline entspreche den höchsten Sicherheitsstandards und sei als ungefährlich einzustufen, beseitigen die Ängste der Menschen nicht. Die betroffenen Menschen fühlen sich mit ihren Befürchtungen, Argumenten und Forderungen nicht ernst genommen.

Leider wird die Stimmung noch zusätzlich angeheizt von gegenseitigen Beschuldigungen, Vorwürfen und Vorhaltungen der beteiligten Verwaltungen über Verfahrensfehler.

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident, inzwischen haben rund 32 000 Menschen Unterschriften gegen den Bau der CO-Pipeline geleistet. Das Verfahren über den Bau bzw. Nichtbau der Pipeline nur über den vorgeschriebenen verwaltungstechnischen Weg abzuwickeln, reicht inzwischen nicht mehr aus. In einem demokratischen Gemeinwesen sind unterschiedliche Meinungen und Standpunkte legitim und erforderlich.

Wir fordern Sie daher auf, das **Projekt CO-Pipeline zur Chefsache** zu machen und sich der Diskussion mit den betroffenen Bürgerinnen und Bürgern zu stellen. Auch die Menschen im Kreis Mettmann haben ein Recht darauf, ernst genommen zu werden.

Oder müssen die Menschen erst vor dem Landtag protestieren, um bei Ihnen Gehör zu finden?

Selbst die vier CDU-Landtagsabgeordneten des Kreises Mettmann haben inzwischen öffentlich Bedenken gegen den Bau der Pipeline geäußert.

Mit freundlichen Grüßen

Edeltraud van Venrooy  
stellv. Ortsvereinsvorsitzende

Michael Regenbrecht  
Ortsvereinsvorsitzender